

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8726

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

MARTES 21 DE OCTUBRE DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Seccion editorial.

CÓRDOBA 21 DE OCTUBRE DE 1879.

Las provincias de Murcia, Alicante y Almería han sido víctimas de una espantosa y momentánea inundacion. Causa horror y conmiseracion la lectura de los estragos ocasionados en aquellas hermosas comarcas, en que han desaparecido pueblos enteros y que han quedado sembrados de cadáveres y de ruinas de caserios, al mismo tiempo que sus tierras dejarán de producir en mucho tiempo.

Paz á los muertos, para los que no negará sus ruegos todo buen cristiano; pero es necesario no olvidar que millares de familias han quedado sin casa, sin hogar, sin fortuna, sin medios algunos de subsistencia y próximas á ahogarse en los mares e lágrimas que brotan de sus ojos al encontrarse en el mayor desamparo y presa de la mas terrible de las desventuras.

Estos infelices son nuestros hermanos, nuestros compatriotas, nuestros amigos. ¿Hay quien pueda negar sus auxilios á tantos infelices que hoy no tienen otro amparo que la caridad pública? Partamos con ellos nuestro pan, que tal es hoy el deber que su miseria nos impone y que nadie se negará á cumplir.

Por nuestra parte, además de que haremos todo cuanto nuestras fuerzas y recursos nos permitan, escitamos el celo de corporaciones y particulares para que acudan al remedio de un mal tan grande, y ofrecemos, para cuanto puedan ser útiles, las columnas del DIARIO.

No solo dinero, sino una vara de paño, como dice el Sr. Santa Ana, una pieza de tela, la mas barata, un saco de patatas, un par de zapatos, lo que cada cual pueda, por insignificante que parezca, será utilísimo en estos momentos para los que carecen de todo.

Un punto á donde acudan las buenas almas, y de seguro la caridad de los cordobeses se manifestará como siempre, grande y sublime. Dios nos recompensará.

Noticias.

NACIONALES.

INUNDACIONES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Hoy recibimos nuevos detalles de la asoladora inundacion del Segura, que ha sepultado en sus cenagosas

aguas numerosas victimas, el fruto del trabajo de Murcia y el sosten de innumerables familias que no tienen ya otro porvenir que la espantosa miseria.

A la una de la madrugada del miércoles último, todas las campanas de las iglesias de Murcia tocaban á rebato, alarmando á la poblacion que estaba en inminente peligro á consecuencia de la mucha agua que traía el rio, tapando los molinos de las 24 piedras, la fábrica de harinas La Carmen, y arrastrando en su corriente el molino de San Francisco, que ha desaparecido por completo.

El rio Segura rompió sus diques, y desbordado el Regueron, inundó la huerta, penetrando sin respetar el barrio de San Benito de la ciudad.

A la misma hora se avisaba por los celadores del comercio y por los serenos el peligro que amenazaba á la poblacion.

Todas las autoridades, la brigada de bomberos, la bizarra guardia civil, los carabineros, los empleados de la empresa de consumos, todo Murcia, en fin, acudió á los sitios de peligro, y en medio de la oscuridad de la noche, apagado el gas por haber sido inundada la fábrica, circulaban por las calles, que fueron alumbradas por hachones y por las luces que puso el vecindario en los balcones de sus casas.

El aspecto que ofrecia la ciudad desolada es indescriptible.

Casas, barracas, pobres albergues de infortunadas familias han desaparecido, quizá con ellas, pues no es posible todavía precisar el número de victimas ni calcular tampoco los perjuicios ocasionados.

La huerta ha desaparecido y con ella las viviendas del pobre colono; sus ganados fueron envueltos por las corrientes, y por donde quiera que se dirija la vista encuéntrase la desolacion, la muerte y la ruina.

La inundacion se extendió por toda la huerta, habiéndose destruido la obra del Regueron y extendido sus aguas por el partido de Sangonera.

Varias alcantarillas de la ciudad reventaron por la fuerza del agua, anegando todas las calles de la parroquia de San Pedro, la plaza de Palacio, la calle de los Apóstoles, la de Zarrandona, Organistas, Baraundillo, plaza de Cadenas, paseo de Garay, plaza de Abastos, calle de la Sal, y todas las Ericas y puerta de Castilla.

Por la puerta de Orihuela ocurrieron varias desgracias.

Las casas frente al Malecon sufrieron mucho, hundiéndose una y siendo arrastradas otras por la corriente.

El agua llevo á la plaza de la Trinidad, causando grandes desperfectos en los edificios. En el barrio de S. Benito, calle de la Greña, paseo del marqués de Corvera, estacion del ferrocarril, fábrica del gas y otros edificios, son innumerables las casas que se han desplomado.

En el camino de Alcantarilla solo ha quedado en pie la fábrica de jabon de los Sres. Noya, que tambien ha sufrido mucho.

El hospital de San Juan de Dios, la cárcel y el instituto quedaron inundados. La Casa Rastro es solo un monton de escombros.

En el barrio y en el camino de Beniajan han sido muchas las casas que se han hundido. El Rincon de Seca, la Jilota, Puebla de Soto, Nonduermas, Era Alta, la Raya y el Llano de Brujas puede decirse que han desaparecido.

Beniel, Alqueria y el Raal tienen grandes pérdidas que lamentar, ignorándose aun las desgracias personales que habrán ocurrido. Las aguas inundaron tambien las huertas de Montegudo y Espinaro.

En Puente-Tocino causó la inundacion grandes perjuicios, siendo muchas las casas arruinadas.

Las noticias de Aguilas son desconsoladoras.

El jueves continuaba Murcia incomunicada con toda la provincia, ignorándose lo acontecido en los pueblos del rio.

En Cotillas no ha ocurrido novedad: se han regado las tierras con el beneplácito de los labradores.

Tampoco ha ocurrido nada en el Cabeza de Torres.

En Santiago y Zairaiche se han hundido las viviendas, pero se han salvado las personas.

En Totana no ha ocurrido novedad y la lluvia ha sido beneficiosa para la agricultura.

Durante la noche del jueves ocurrieron nuevos hundimientos en distintos barrios.

En el campo no ha llovido nada; la inundacion ha sido en la huerta, que ha quedado completamente destruida.

El agua no ha pasado del puerto de Cartagena, en cuyo campo no ha caído ni una gota, segun aseguran viajeros llegados de San Javier.

La desolacion es terrible.

Ha llegado el comandante general de la provincia, que se encontraba en Cartagena, y con él una compañía de ingenieros y otra de infanteria de marina. Tambien han llegado á Beniel y Alqueria doscientos marineros con botes salva-vidas.

En todo el dia del jueves no cesó en la traslacion de cadáveres de la huerta.

En el camino de Alcantarilla, y en el sitio conocido por el de Media Legua, están los cadáveres amontonados á las orillas de la carretera, y se supone que hay muchas personas enteradas en el lodo y bajo los escombros de las barracas.

La guardia civil, sus jefes, el incansable cabo Azcárate, se han portado heroicamente. Todo el mundo los hace justicia, porque no puede elogiarse una conducta digna y humanitaria que tantos los enaltece.

El oficial de carabineros D. Felipe Cabas, yendo mas allá de sus deberes, desafiando el peligro, ha salvado mu-

chas familias y á inocentes niños que sin amparo de nadie estaban próximos á perecer.

Los empleados de orden público y los del municipio han trabajado mucho y siguen trabajando recogiendo los muchos cadáveres de la huerta.

Se dice que ha desaparecido uno de los agentes de policia urbana, cuyo paradero se ignoraba el jueves.

Los empleados del ferro-carril fueron de los primeros que llegaron á la estacion, consiguiendo salvar á muchos desgraciados que, habiendo perdido sus hogares, estaban espuestos á perder sus vidas.

Cuéntanse rasgos heroicos de modestos hijos del pueblo que han espuestos sus vidas por salvar las de los semejantes; un muchacho llamado Torrao, con un valor impropio de su edad, ha salvado á muchos desgraciados.

El torero Sanchez (a) el nuevo Tato, se arrojó al agua, contribuyendo á salvar á dos desgraciadas mujeres que estaban espuestas á perecer.

Cuéntase de una muger, esposa de un empleado del ferro-carril, que salvó á su marido enfermo, llevándolo sobre sus hombros, y salvó tambien á muchas personas que estaban próximas á perecer en el paseo del Marqués de Corvera, que atravesó varias veces con agua hasta la cintura y con peligro de su vida.

Sabedor el Sr. Fernandez y Rodriguez de que la propietaria de la Torre Caradot, en el camino de Algezares, estaba en inminente peligro, acudió á salvarla, acompañado del intrépido Torrao, que con agua á la cintura guió el carruaje del Sr. Fernandez, hasta llegar á la Torre de Caradot, cuya propietaria, que tiene recogidas á multitud de familias, se negó á salir de su casa, por no dejar á los que tiene recogidos.

La señora propietaria quiso gratificar al Torrao y este se negó á recibir dinero, porque (son sus palabras), «el «lo hacia por caridad, y la caridad «que se hace por dinero, no es caridad.»

El capitalista de Cartagena D. Andrés de Pedreño ha hecho los mayores ofrecimientos y ha llegado á Murcia, donde está prestando los socorros necesarios á diferentes familias abandonadas.

La caridad individual está dando ejemplos dignos de imitarse por las corporaciones.

Los pobres de Beniajan, que pedian ayer pan, lo han obtenido del señor D. Francisco Melgarejo, que ha mandado «se socorra á todos de su bolsillo particular.»

El cura de Beniajan ha recogido en su casa á multitud de familias de los Garres y Beniajan.

Los Sres. Nolla é hijos, dueños de la magnífica fábrica de jabon del camino de Alcantarilla, han recogido en dicho edificio á multitud de familias, á quienes socorren de su bolsillo particular.

El *Clamor murciano* ha iniciado una suscripcion entre sus amigos politicos, y muchos de estos, como murcianos, están recorriendo la huerta prestando toda clase de auxilios y recogiendo todos los cadáveres que encuentran.

El escritor Sr. Lumeras ha recogido en su casa á muchos desgraciados del distrito de San Benito, que se encuentran en el mayor desamparo, por haber perdido cuanto tenían.

El señor obispo está alimentando los trescientos y tantos albergados que tiene en su palacio. S. E. ha mandado se socorra á todos con cuanto sea necesario.

Los coches de varios particulares se ocupan en salvar á muchos desgraciados del camino nuevo y de Alcantarilla, que estaban amparados en los árboles, esperando de un momento á otro su muerte.

El ayuntamiento, la diputacion, el señor gobernador y todas las autoridades, compiten en aminorar todo lo posible la triste situacion que atraviesa Murcia.

Los periodistas de todos matices politicos, identificados con la inmensa desgracia que á todos aflige, han acudido á los sitios de mayor peligro llevando el consuelo al ánimo de las infelices victimas de la inundacion, y han ofrecido su apoyo para todo cuanto sea necesario en favor de los desgraciados.

El *Diario de Murcia* eleva á S. M. el rey una sentida exposicion en súplica de que abra los tesoros de su espléndida liberalidad para la ciudad de Murcia, convertida en campo de desolacion por su desgracia.

El *Noticiero de Murcia* espera de sus ilustres hijos que llevarán entre todos la desgracia mientras la nacion, el rey y el gobierno la socorren.

—Murcia, 18 (8 m.)— Ya se van sabiendo los estragos de la inundacion. Las viviendas de los colonos casi todas destruidas.

Se han estraído y enterrado en un solo cementerio más de 140 cadáveres de los desgraciados que durmiendo tranquilos en sus lechos fueron arrastrados por las aguas para despertarlos en la eternidad.

Todavía no se ha podido recorrer toda la vega inundada y tardará algun tiempo hasta que pueda hacerse.

Se han adoptado medidas sanitarias, las posibles para ver de evitar que la descomposicion de los cadáveres de personas y animales insepultos desarrollen enfermedad alguna, que es tanto de temer.

En el barrio de San Benito se han desplomado 250 casas.

—Murcia 18 (11 m.)— Los ingenieros de la via creen que mañana por la noche podrá pasar el tren desde Murcia á Beniajan y Cartagena.

El tren de Madrid queda detenido en Alcantarilla, por cuya carretera circulan ya los carruajes.

Si S. M. realiza su anunciado viaje á esta provincia desgraciada, andará en coche ó á caballo el trayecto de

— 70 —

ciencia de la madre á la del soldado. Descubrió en Vienne un viejo abate muy docto que consintió, por dos escudos y la comida en los dias de clase, ir tres veces á la semana al castillo, donde con la mayor asiduidad y metódica manera enseñaba los idiomas á Hector. Agregóse á esto despues la geografia y un poco de geometria: el conjunto formaba á veces un poco de confusion, mezclándose unas y otras asignaturas; pero siempre quedaba alguna cosa en la cabeza del tierno escolar.

Tan luego como trascurrieran esas horas de clase, llevábase Coq-Heron á Hector, dando entonces principio la educacion militar. El picadero y la sala de armas del marqués estaban á disposicion del profesor y del discípulo. Aprovechábase de su uso ampliamente. La mitad del dia se pasaba en montar á caballo, tirar á la carabina y á la pistola y jugar el juego blanco. Desde la edad de cinco años esgrimia Hector manejando

— 71 —

un florete que Coq-Heron mando fabricar expresamente para él.

La carrera, el pugilato y la natacion, hacian coro á los otros ejercicios. Al cabo de siete ó ocho años de este cotidiano régimen, no habia caballo indómito, torrente impetuoso, precipicio ni animal salvaje que contuviese ni impresionara á Hector.

Coq-Heron, poseído á la vez de alegría y orgullo, complaciase en su obra, deseando de todas veras ver á Hector ocupando hasta el trono francés, de que le creia digno.

En esa época seguia ya el rapaz á su padre en la caza, tiraba sobre los lobos lo mismo que sobre las perdices, acometia á los jabalis en sus cubilos, y no le impresionaba ni hacia retroceder la vista de un oso. Contaba entonces catorce años.

Una educacion semejante, que interesaba al cuerpo y al espiritu, tuvo por doble resultado desarrollar extraordinariamente las fuerzas fi-

— 74 —

mejor inteligencia; tenían los mismos gustos é inclinaciones y solo se cuidaban de satisfacerlos. Mostraba el jóven la alegría natural á sus años; el padre el buen humor y carácter franco de un noble que ha seguido toda su vida la senda del honor sin miedo y sin tacha, como el caballero Bayardo. No obstante, un recuerdo de triste memoria se abase en el fondo de su alma. Era un bol negro, verde y rojo, que se habia tabundo en zaba en ent... ó dos... mas venian á humedecer sus párpados y concluía con un suspiro: esto era todo.

Dos veces por año cambiaba de aspecto el castillo de las Damas: cesaba entonces todo ruido, pareciendo que la vida se habia retirado de él: eran los aniversarios del matrimonio y de la muerte de madama de Chavailles. El marqués, su

— 87 —

lo distribuia, haciendo uso de su liberalidad de siempre.

Hañia llamado para el manejo de su casa á una hermana menor, de condiciones muy distintas á las suyas, la cual siendo de veinte años ménos, era flexible, insinuante, adu... rrvada y de fingida amab... la máscara de todas las... y la apariencia de tod... des, circunstancia... i sacar venta... bierno domes... educacion

soldado... co... la mita... de paje al principio y de fin. Este soldado, de fin años de edad, conocido por ron, nombre de la calle en bía nacido, encargóse de en... al

Murcia á Alcantarilla, que es próxima- mente de una legua.

El resto del viaje hasta Cartagena lo hará en ferro-carril.

Cuevas (provincia de Almería) 15, recibido en Madrid hoy 18, á las dos de la tarde.

Ayer hubo varias tormentas de agua, granizo y piedra desde las cuatro de la tarde.

La avenida del río ha sido grande, llegando las aguas desde el monte de Campos hasta la población, causando 19 cadáveres vistos. Se cree haya muchos más.

Los perjuicios son grandísimos.

Múrcia 18 (2 tarde).—Los cadáveres enterrados hasta ahora en uno de los cementerios de esta ciudad son 25 hombres, 55 mujeres y 46 niños.

La junta de sanidad ha dispuesto por razon de salubridad, que los cadáveres se entierren donde sean encontrados.

Será difícil poder apreciar en algun tiempo el número total de las víctimas, que excederá desgraciadamente del que todos presumimos, contando las arrastradas al mar.

La inundacion ha arrastrado tambien cinco molinos.

En el instituto provincial hay más de 3000 personas recogidas.

Orihuela 17 (4 t.).—La inundacion decrece. Ha llegado á dos metros de altura en esta ciudad.

Varios edificios se han desplomado en la calle Mayor y adyacentes.

En la huerta todo perdido.

Es indispensable hacer obras de seguridad si se quiere impedir que se arruinen muchas casas.

Múrcia 17 (3 tarde).—En la línea telegráfica de Lorca á Vélez han sido destruidos por la inundacion 25 kilómetros y 10 en la línea de Aguilas.

De Murcia á Lorca tres kilómetros.

La avenida del río Sangonera ha arrastrado rails y postes entre Alcantarilla y Murcia en ocho kilómetros de estension.

En el río Guadalentín y Rambla, la avenida es espantosa.

Daños inmensos en Lorca, Aguilas y Puerto Lumbreras.

Hasta anoche se habian encontrado en la vega de Lorca 13 cadáveres, creyéndose que hay muchos más. Consternacion grande en la capital.

Siguen entrando carros con cadáveres.

Se calculan en mas de 200 los cadáveres recogidos hasta ahora.

Murcia sigue comunicándose con Alicante, retrasándose el servicio por falta de conductores.

Reunido el consejo de ministros se ocupará de todo lo relativo á las provincias inundadas, y de los términos del decreto abriendo la suscripcion nacional para socorrer á las víctimas de tan espantosa catástrofe.

Inmediatamente que llegó á noticia del gobernador del Banco de España que se habian presentado en la caja de dicho establecimiento donativos para los inundados de Murcia, mandó abrir la cuenta de suscripcion.

El ayuntamiento de Madrid contribuirá con una fuerte suma á la suscripcion iniciada en favor de las víctimas de la inundacion.

Las aguas arrastraban bueyes vacas, cerdos, conejos y todo clase de animales.

Los cadáveres son enterrados en los pueblos á donde las aguas los han llevado.

Las casas y barracas destruidas son unas mil, y todos los habitantes de la Huerta han quedado en la mayor miseria.

—En el teatro Martín de Madrid se prepara una funcion á beneficio de las víctimas de Murcia.

—El gobierno ha dado grandes muestras de actividad para remediar las inmensas desgracias producidas por la inundacion. En todas las oficinas del Estado se ha abierto una suscripcion nacional, que se hace estensiva á las provincias de Ultramar.

El señor ministro de la Gobernacion no descansa, y se ocupa incesantemente en todo lo que pueda ser conveniente para aliviar la terrible situacion de los pueblos inundados.

—Se calcula en más de cien millones de reales las pérdidas ocasionadas por la inundacion de la provincia de Murcia.

—En todos los centros oficiales de Madrid y por iniciativa de los jefes, ha quedado abierta una suscripcion para aliviar la suerte de las familias que han sido víctimas de la inundacion.

—El marqués de Campo ha hecho donacion de mil duros de su bolsillo particular para socorrer á las familias de las víctimas de la inundacion de Murcia.

—Orihuela, 17 (2 t.).—Se está limpiando el hondo fango de estas calles. Hay noticia de tres pueblos más de esta vega, sin desgracias personales, pero faltan de los pueblos más comprometidos por sus condiciones topográficas.

El vecindario agradece profundamente al gobierno el donativo de 5000 pesetas y á la comision provincial el de 1000 pesetas y 2000 panes. De acuerdo con el ayuntamiento, dejó nombrada una junta de distribucion de socorros, compuesta de los señores alcalde, obispo, juez de primera instancia y otras personas.

Las aguas del río se habian elevado á seis metros 54 centímetros sobre el nivel ordinario. En algunas calles llegaron á la altura de tres metros 75 centímetros.

He visitado el hospital situado á la margen izquierda del río. Las salas del piso bajo fueron completamente inundadas y los enfermos trasladados al piso principal, sin tener que lamentar desgracia alguna, gracias al celo y arrojo de todos y especialmente de las hermanas de la Caridad.

Múrcia, 17 (9 n.).—Al oscurecer ascendia 140 el número de cadáveres enterrados.

El pueblo de Aguilas ha experimentado grandes daños, quedando sin agua potable por la destruccion del acueducto.

En una estension de más de tres kilómetros se encuentran cantidades de esparto, muebles y animales.

Se han hundido varios almacenes y la casa llamada del Rastro, recientemente construida.

—El señor ministro de la Gobernacion firmó ayer un libramiento de 5000 pesetas para atender á la calamidad que aflige á la ciudad de Orihuela.

—El banquero señor Urquijo, ha enviado para las víctimas de la inundacion la cantidad de 24000 reales, que ya está en poder del señor ministro de la Gobernacion.

—A las tres de ayer tarde se reunieron en el salon de presupuestos del Congreso los senadores y diputados de las provincias de Alicante y Murcia, señores marqués de Convera, Gomez Ortega, Guirao, Cruzada Villamil, Moreno Leante, marqués de Rioflorido, Cánovas (D. Emilio), Zaballero y marqués de Sardoal. Han tratado estensamente sobre los medios de allegar recursos para aquellas desgraciadas provincias. Entre los pensamientos que han de llevarse á cabo,

uno de ellos es el de una suscripcion nacional, idea que han puesto en conocimiento del señor ministro de la Gobernacion, y ha sido tan perfectamente acogida, que ya ha aparecido el decreto en la Gaceta.

—Por iniciativa de S. A. la princesa de Asturias se dará una funcion en el teatro Real, á beneficio de las víctimas ocasionadas por la inundacion.

Los artistas que tomen parte en ella, no cobrarán estipendio alguno.

—Los estudiantes de Madrid proyectan formar estudiantinas y otros festejos para allegar recursos con que socorrer á las víctimas.

—La Epoca cree que no deben divulgarse rumores infundados sobre modificaciones ministeriales que causan disgustos en la mayoría.

—El Sr. Conde de Valmaseda no volverá á Madrid hasta el completo alivio de su hija.

—De Roma escriben á la Epoca que Su Santidad se hará representar en las bodas reales por el nuevo nuncio en España, y que con este objeto el ilustrísimo monseñor Bianchi apresura su viaje á Madrid.

Tambien sabemos que Leon XIII preparaba un precioso regalo para la futura reina de España.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 17.—Esta mañana ha salido de esta capital con direccion á Viena el duque de Beilén.

Viena, 17.—Noticias de Constantinopla dicen que es inminente una crisis ministerial.

Se asegura que ha estallado una insurreccion en el Líbano entre drusos y maronitas, murien lo muchos de estos últimos.

Nueva-York, 17.—Las tribus apaches han saqueado las fronteras en nuevo-Méjico, habiendo salido en su persecucion fuerzas de infanteria y caballeria.

Paris, 17.—Continúan reunidos los delegados de diferentes cámaras sindicales para acordar una accion comun con motivo de las huelgas que van en aumento.

El gobierno se propone para contrarrestar á los huelguistas emplear obreros del Estado en las diferentes clases que abraza el número de descontentos.

Marsella, 17.—Ha estallado aquí una violenta tempestad.

Londres, 17.—Cartas de la ciudad del Cabo anuncian que las autoridades inglesas han decidido anexionarse el Trauswall y que el comité de los boers ha aprobado la resolusion de pedir su independencia.

Londres, 17.—Segun una comunicacion que dirige desde Simla el general Roberts al gobierno ingles, muchos afganes se hallan ocultos en las montañas y se preparan para hacer una guerra de emboscadas.

Gacetillas.

—Nuevo matadero.—La obra que se está verificando en el antiguo edificio de San Juan de Dios, es una de las mas importantes que en los últimos años se han verificado en Córdoba, no solo por lo que el edificio

es en si, sino tambien porque ha de llevar á un barrio cuya decadencia era manifiesta, la vida y la animacion que sobra en aquel en que está hoy enclavado, haciendo desaparecer de los alrededores de la estacion de los principales ferro-carriles las fealdades y los peligros que van unidas á este establecimiento público. Por lo demas, á estas ventajas hay que añadir la importantísima que proporciona el nuevo local, en el que todas las operaciones pueden hacerse con gran limpieza y desahogo por la acertada distribucion dada por el Sr. Arquitecto municipal. Este hermoso matadero, cuya construccion estará terminada en los primeros dias del mes próximo, será siempre motivo de elogio para el Ayuntamiento que lo realizó, para el contratista, el conocido barquero Sr. D. Trifon Maria Azpitarte, que se ha escedido en su buen cumplimiento, y para el Sr. D. Amadeo Rodriguez, que ha dirigido las obras con celo incansable y con nada comun inteligencia.

—Inundaciones.—Con objeto de que nuestros lectores puedan tener una idea exacta de la desgracia inmensa que aflige hoy á varias provincias de España, hemos reunido en la seccion de noticias, y despues de esta reuniremos en el alcance del correo de ayer, cuantas noticias encontremos en los periódicos que sean de algun interés referentes á este asunto.

—El vigia.—La lluvia ha llegado en Murcia—las comarcas á inundar.—Lo que allí sobró aquí falta;—que el mundo siempre es igual.

—Teatro Principal.—Anteanoche inauguró sus tareas la compañía que ha de actuar en este coliseo durante la actual temporada. No es nuestro ánimo juzgar á los actores nuevos en esta capital por una sola funcion, así es que solamente diremos que la concurrencia fué numerosísima y sumamente escogida, y que los artistas fueron aplaudidos en varias ocasiones. La señora Guizarro es la misma actriz inteligente de siempre, con su excelente figura, con su buen gusto y con sus cualidades inapreciables. El actor cómico Sr. Garcia, á quien como á la anterior habiamos ya tenido el gusto de ver en el Gran Teatro de Córdoba, perteneció á una familia en que parece que todos han nacido para hacer reir: Pedro y Domingo, sus hermanos, ocuparon siempre distinguidos puestos en los teatros de España, y este tambien ha alternado siempre con actores de primer orden; el señor Garcia hizo reir mucho, vistió bien y demostró inteligencia. Del Sr. Llavera, que ocupó el mismo puesto el año anterior, nada tenemos que decir, y en cuanto á los demás esperamos á verlos en diversos géneros.

—Se acerca.—Se cree que S. M. el Rey no se detendrá en Córdoba á su paso para Madrid, despues de su expedicion maritima.

—Muchas gracias.—Se han arreglado los baches que iban apareciendo en la plaza del Salvador por la poca habilidad con que se hizo el empiedro despues de construir un caño. Por parte de la autoridad se dieron al momento las órdenes mas terminantes para ello, y por parte del dueño se ha verificado inmediatamente

la composicion. Y hé aqui que cuando hay buena voluntad y buen deseo por todos el público es el que gana.

—El piso.—Ya se encuentran en la calle Muñoz Capilla las baldosas que se han de colocar en su pavimento.

—Fiesta y gira.—El domingo próximo tendrá lugar la concurrida y animada gira campestre en que muchos devotos y aficionados visitan el histórico Santuario de Ntra. Sra. de Linares, en cuyo precioso templo habrá una solemne funcion religiosa, en la que predicará nuestro ilustrado amigo el Sr. D. Rafael de Sierra y Ramirez, Canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral.

Si el tiempo refresca un poco y llueve un dia siquiera, habrá vino, habrá guitarras, habrá cantares y gresca.

—Diputado.—Ayer salió de Córdoba para Madrid nuestro amigo el Excmo. Sr. D. Mamerto Pulido, para tomar parte en la discusion sobre los asuntos de Cuba, como diputado é individuo de la Comision respectiva. No ha podido acudir antes por haberlo detenido en una posesion de campo la enfermedad de uno de sus hijos.

—Garretay Lentos.—La compañía «Gran combinacion americana» de gimnastas y acróbatas, ha llegado á esta capital, y segun parece dará esta noche en el Gran teatro una funcion. Entre los artistas que la forman nos aseguran que hay algunos notables, entre ellos la familia Garretta, los nombrados Lentos, los hermanos Daré y algunos otros. Si recibimos algun programa con tiempo para ello, lo daremos á conocer en su lugar oportuno.

—Pesca.—Segun hemos oido decir, en un establecimiento de esta capital se recogieron el último Domingo por el cuerpo de orden público diez ó doce armas prohibidas, cuyo hecho, si es cierto, no deja de tener importancia.

—Caja de ahorros.—Cuarenta y una imposiciones se verificaron el domingo en este establecimiento, que ascendieron á seis mil doscientos noventa y cuatro reales, y tres reintegros á cuenta que importaron reales vellon mil quinientos sesenta. Son incalculables los beneficios que reporta á los necesitados este utilísimo establecimiento.

—Subasta.—El diez de noviembre se subastan en este Gobierno los derechos de los portazgos de los Visos y el Limite, como tenemos dicho.

—Efemérides.—Hoy.—1621.—D. Rodrigo Calderon, marqués de Siete Iglesias, muere en Madrid en público cadalso levantado en la Plaza Mayor. Habia mandado tapizar de terciopelo negro el patibulo, y de aqui proviene el dicho de «con mas orgullo que D. Rodrigo en la horca.»—1728.—Nace en Murcia D. José Moñino y Redondo, conde de Floridablanca, célebre ministro de Carlos III.—1805.—Gran combate de Trafalgar, en el que murieron los ínclitos marinos Galiano, Churrua, Pareja, Uriarte, Valdés y otros ilustres españoles, falleciendo tambien á consecuencia de sus heridas el almirante Gravina. La escuadra española sufrió grandes pér-

— 68 —
infante lo que no cuidaban de hacerle aprender.

Mad. de Versillac, tal era el nombre de la hermana de Mr. de Chavailles, parecia ocuparse mucho del pequeño, siquiera fuese este cuidado en lo que menos pensaba. Coq-Heron suplia á usar de mil ardidés y medios para obligar á leer y á escribir, y activo de recomper en juguetes y otras dables á la infancia.

— 73 —
del papel en lo concerniente á la educacion de Hector; pero el antiguo soldado y paje tenia otras ideas distintas de las de su señor, y Mr. de Chavailles no le contrariaba por tan poca cosa.

En resumen, los asuntos marchaban siempre del mismo modo en el castillo de las Damas: vendiase cada año un terreno para jugar con los gastos de todos los establecimientos y reformar abusos; estrechabase contra la fuerza de la costumbre.

Era necesaria una severa administracion para sostener la fortuna de Mr. de Chavailles en el punto á que habia llegado á descender. Solo la marquesa hubiera podido hacerlo. Muerta esta, nada contenia el curso de la corriente.
El padre y el hijo vivian en la

— 72 —
sicas de Hector y excitar en él el amor al peligro.

En sus habituales y casi cotidianos ejercicios, sucediale suspenderse de las flexibles ramas de los abetos, escalar las pendientes más difíciles, sumergirse en las amenazantes aguas del Ródano, descender al fondo de los abismos y luchar con los torretes de poca edad. El peligro le fascinaba, y jamás llegó á sentir más dulces emociones que las que gozaba durante esos juegos en que esponia su vida.

Mr. Chavailles dejaba obrar libremente á Coq-Heron, cuya rectitud y nobleza de espíritu le eran conocidas: pertenecia á esos hidalgos de la misma especie que tienen la conviccion de que basta á los nobles, como estudio suficiente, saber leer y firmar. La maravillosa aptitud de su hijo en los ejercicios corporales le estasiaba; lo demás importábele poco: tal vez creia que Coq-Heron abusaba de los libros, de la pluma y

— 69 —
mostrar aficion sino á la lectura honesta, conveniente é instructiva.

El chico, que poseia buena memoria, aprovechábase de esas lecciones, por más que no siempre fuesen apropiadas á sus cortos años. Cuando era cuestion de ciencias ó disertaciones, sucediale á menudo dormirse sobre el libro; pero tratándose de batallas, aventuras, historias maravillosas y grandes hechos guerreros que ilustran la vida de los héroes, devoraba Hector el volumen hasta su última página. Esos dias soñaba únicamente en asaltos de ciudades lejanas, expediciones, viajes y combates.

Así fué como aprendió la historia, ó nociones al ménos. El sistema que habia presido al estudio histórico, presidió al de las lenguas. Coq-Heron, en sus guerras de la Alsacia y el Palatinado, llegó á poseer un poco el alemán; la marquesa sabia el español, y el profesor quiso que su discípulo reuniese la

...didas; la inglesa fué casi destruida, muriendo el almirante Nelson y otros generales.—1868.—Disolución de las juntas revolucionarias. Disolución de la sociedad de San Vicente de Paul.

—**Profesores.**—Los de esta capital D. Eduardo Lucena y D. Francisco Solís han sido contratados para la orquesta del Teatro principal de Málaga que ocupa la compañía de la señora Frigerio. Ya han salido para aquella capital.

—**La flojera.**—Tantos medios hoy se emplean,—para matar este insecto—que si aun vive, no es por falta de muchos procedimientos.

—**Movimiento.**—Ha sido nombrado presidente de la Comisión de evaluación de Córdoba Don José María Luna, jefe de negociado de la administración económica de Sevilla.

—**A otro año.**—Hasta el verano próximo han terminado las serenatas del Centro filarmónico.

—**Muy justo.**—El *Imparcial* sostiene que las expropiaciones industriales por causa de utilidad pública deben ser objeto de indemnización: en España lo han sido ya a virtud de una ley propuesta por el Sr. Moyano, cuando en 1856 se realizó el ensanche de la Puerta del Sol de Madrid.

—**Buen paso.**—Hasta el Jueves no creemos que habrá función en el Teatro Principal.

—**Y sigue.**—Se van a embalsamar las calles de Badajillas, Alfayatas, Horno de Porras y Zapatería Vieja. Como se vé no cesa la mayor actividad en punto de tanto interés como este.

—**A abrigarse.**—En el magnífico establecimiento de los Sres. W. Pamiés y C^o, que antes era conocido por de Dur n Baena, en la calle de la Feria, hoy de San Fernando, se acaba de recibir un variado y completo surtido de telas para vestir en la próxima estación de invierno, en que hay, á muy arreglados precios, todo lo mejor y más moderno tanta en sederías, blencerías para Señoras y artículos confeccionados, como gergas, cheviots y demás para trages de caballero. Desearnos á estos señores buenas ventas.

—**Arbitrio.**—El Ayuntamiento de Córdoba ha impuesto el diez por ciento sobre el valor de las cédulas personales, y por diez y siete municipalidades de otros tantos pueblos se han recargado dichas cédulas con el quince por ciento.

—**Acuerdos.**—En el *Boletín oficial* del sábado se publican los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Aguilar el mes de julio último.

—**Diestro cordobés.**—Ha llegado á Madrid, terminadas las fiestas de Zaragoza, el espada cordobés *Lagartijo* con su cuadrilla, excepto el *Gallito* que ha quedado curándose una fuerte contusión.

—**A pagar.**—La junta provincial de instrucción pública ha tomado disposiciones para evitar el atraso que sufren en sus haberes los maestros del Carpío.

—**Ensamblamiento.**—Para conocer las condiciones de una persona, estudia antes las de sus amigos mas íntimos.

—**Málaga.**—En la tarde del sábado descarriló el tren correo descendente en la línea de Málaga en el túnel número seis, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales. Tan pronto como se tuvo noticia en aquella capital del siniestro ocurrido, salió de la estación un tren de socorro con todos los aparatos y herramientas necesarias para encarrilar los coches.

—**Aula.**—La de niñas de Encinas Reales debe proveerse por oposición.

—**Autorización.**—La ha obtenido el maestro de instrucción primaria de Zuheros para invertir en libros lo sobrante de la cuenta del año anterior.

—**La gorda.**—La noche del sábado y en la calle de Atarazanas de Málaga se oyeron hasta once tiros hace dos noches, y hubo carreras, gritos y la mar. El caso ó la riña tuvo lugar en una casa de bebidas. Resultaron varios heridos, uno grave.

—**Vacante.**—Se vá á proveer por concurso la escuela elemental incompleta de Bobadilla.

—**Bueno.**—En el distrito minero de Linares ha montado la guardia civil un extenso servicio de vigilancia, el que se dará seguridad al movimiento de caudales y productos.

—**Barbas mayores.**—Con la inundación de Murcia—no se habla ya de que—Mejor fuera que se ha—ta el año de estar bueno.

—**Rutinas.**—Por efecto de la tormenta del sábado ha habido varios hundimientos de casas en Málaga.

—**Humo.**—Los carabineros del puerto de Algeciras han aprehendido ciento catorce kilos de tabaco de contrabando que llevaban los pasajeros procedentes de Gibraltar.

—**Disposicion.**—Parece que pronto aparecerá una importante disposicion sometiendo la autorización de órdenes religiosas á lo proveniente, no solamente en el Concordato, sino en las antiguas córtes de Castilla.

—**Recepcion.**—Dícese que durante la estancia del Rey en Cádiz habrá recepción oficial.

—**Proyecto.**—Se habla en Ecija del proyecto de continuacion del ramal de ferro-carril de aquella poblacion á Marchena, para empalmar con la via de Málaga.

—**Ojo.**—El vapor inglés *Agia-Sofia*, que procedente de Alejandria fondó en el puerto de Málaga el miércoles último, ha quedado en completa incomunicacion y con guardia de vista por carecer su patente de refrendo consular español, y existir algunos casos de tifus bobina en el Cairo.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 18 y 19 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central. (corriente de 78 á 79)	110.47	328.76
Puente.	1292	67
Pretorio.	1218	78
S. Sebastian.	666	97
Tejares.	441	53
Matadero.	1107	04
TOTAL.	5166	22
DE CUYA SUMA CORRESPONDE		
Al Tesoro.	2219	01
A la provincia y municipio.	2219	08
Adicionadas.	728	13
TOTAL IGUAL.	5166	22

Córdoba 19 de Octubre de 1879.—
Vicente Lovato.

LA SEÑORITA
D.^a DOLORES PEÑA Y GONZALEZ
ha fallecido.

Sus padres, hermanos, tios, Director espiritual y demás parientes de la difunta
(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un ovido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las tres y media de la tarde, en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar pasado mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, en sufragio por el alma de la Srta. Doña Francisca de Paula Mesias de la Cerda (q. e. p. d.), desde las siete en adelante, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Ursula y 11000 vírgenes y mártires, y San Hilarion, abad.—Mañana, Santa Maria Salomé, viuda.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la Iglesia de San Rafael, por su hermandad.

—En todo el presente mes tendrán lugar en las iglesias parroquiales del Salvador y de San Miguel ejercicio á Ntra. Sra. del Rosario, al toque de oraciones.

—Sétimo dia de novena á Santa Teresa de Jesus, en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las cuatro y media d. la tarde.

—Sétimo dia de solemne novena á Santa Teresa de Jesus, en la Iglesia del convento de Santa Ana, por su comunidad, dando principio á las cinco de la tarde.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 19 de Octubre de 1879.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.
Mi querido amigo:

La terrible desgracia de que han sido víctimas las provincias de Murcia y Almería ocupa la atención de todo el mundo en estos momentos, causando indescriptible pena los detalles que ofrecen las cartas particulares y periódicos de aquellos infortunados pueblos, donde multitud de familias que ayer disfrutaban de posicion desahogada se encuentran ahora en la mayor miseria, despues de sufrir la pérdida de seres queridos víctimas de la desoladora inundacion. Aquellos desgraciados imploran la bienhechora caridad, dirigiéndose á todas las clases, y es seguro que sus hermanos de las provincias todas acudirán con su óbolo á socorrer parte de tantas necesidades; debiendo tenerse en cuenta que nada podría hacer la particular iniciativa, ni los esfuerzos del gobierno, si no se da una prueba de verdadera caridad ayudándolo á fin de allegar el pedazo de pan que demandan los habitantes de la Huerta en medio de las mayores angustias.

El pueblo español posee cualidades morales inapreciables, y en estos supremos momentos es seguro que no en valde se tocará á una de sus mas delicadas fibras, la de la caridad, y que acudirá solícito á inscribirse en las listas donde figuran los que contribuyen á la nacional suscripcion mandada abrir por el gobierno en todos los pueblos de la monarquía.

Como no podia menos de esperarse, el rey y su augusta hermana han encabezado la lista de la suscripcion nacional, ascendiendo ya está á cerca de medio millon de reales, y se dice que el presidente del consejo y ministro de la Guerra invitará á las clases del ejército á fin de que dejen un dia de su haber para ayudar á la buena obra de mitigar el dolor de los desgraciados.

Ante el cuadro desolador que presentan dos de las provincias españolas, la política languidece, y por mas que algunos sigan hablando de modificaciones en el gabinete, y que un periódico que pasa por adicto diga que es probable un pequeño cambio para que la situacion reciba refuerzo de elementos mas liberales, son pocas las palabras de los órganos de los liberales conservadores para desmentirlo, y nadie cree en estos momentos que en las altas regiones se ocupen de asuntos políticos y si solo de atender á allegar recursos.

Tambien hay quien se entretenga en hacer cábalas y explicar los asuntos que han de discutirse despues de lo que hace referencia al régio enlace, diciendo que los presupuestos será uno de los proyectos que primero se pongan al debate, y deduciendo que algunos ministeriales tibios combatirán rudamente la obra del marqués de Orovio; pero tampoco esto anima los círculos, donde ni aun de las reuniones preliminares á la reapertura de córtes se habla apenas.

Con decirle que no se ha echado á volar ninguna de las noticias de efecto de costumbre apesar de haberse reunido ayer el consejo y no obstante deber verificarse otro mañana en la real cámara, comprenderá V. lo preocupado que está Madrid con la calamidad de que antes me ocupara.

Ningun crédito merece lo que se dijo de haberse verificado prisiones en Pamplona.

Los amigos de Salmeron parece están conformes con las bases para la fusion de algunos elementos democráticos.

El duque de Bailen salió anteayer de Paris para Viena, donde llegó sin novedad, para dar comienzo al desempeño de su alta misión.

Se espera saber el efecto que causará en San Petersburgo la negativa del gobierno de la reina Victoria á dar explicaciones respecto á sus proyectos sobre el Afghanistan. El gabinete francés parece dispuesto á poner coto á la tarea emprendida por algunos exaltados de deprimir á la magistratura por sus sentencias contra los que tomaron parte en los sucesos de la Comuna. Cuenta obtener gran mayoría contra los que promueven la cuestion de completa amnistía.

El consolidado quedó anoche en el Bolsin á 15.30.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El real decreto que publica la *Gaceta*, mandando abrir una suscripcion nacional para socorrer á las víctimas de la inundacion, dice en su parte dispositiva:

«Artículo 1.^o Se abre en Madrid y en cada una de las capitales de provincia, y pueblos cabeza de partido judicial, una suscripcion para el alivio de los que han sufrido por causa de las inundaciones ocurridas en los dias 14 y 15 de este mes.

Art. 2.^o Las entregas de cantidades se harán en Madrid en el Banco de España; en las provincias en las sucursales del mismo, y donde no las haya, en la sucursal de la caja de Depósitos; y en las cabezas de partido, en la depositaria municipal. Todos estos centros remesarán semanal ó quincenalmente, segun convenga, las cantidades que recauden al Banco de España.

Art. 3.^o Los gobernadores de las provincias y alcaldes publicarán en los *Boletines oficiales* las listas de la suscripcion que se reciba en las depositarias, y las que les entreguen las sucursales del Banco, remitiéndolas semanalmente para que se publiquen en la *Gaceta de Madrid*.

Art. 4.^o Por cada ministerio se dirigirán las escitaciones oportunas á los diferentes centros que de ellos dependan para que promuevan el celo de las autoridades, empleados y funcionarios con ellos relacionados, á fin de que, en el limite que los recursos de cada uno le permitan, y siempre con el carácter de donativo puramente voluntario, contribuyan al alivio de esa desgracia nacional.

Art. 5.^o Se crea en esta corte una junta, compuesta de los senadores y diputados elegidos por las provincias de Alicante, Almería y Murcia, y de los senadores vitólicos marqués de Corvera, conde de Pinohermoso, conde de Balazote, D. Pedro Maria Cubero y Lopez de Padilla, obispo de Orihuela; baron del Solar, D. Alfonso Chico de Guzman, D. Luis Santonja y Crespo, como personas de antigua y notoria representacion en las provincias inundadas. Será presidente de la junta D. Antonio Cánovas del Castillo, diputado por Murcia, y vicepresidente el marqués de Corvera, senador del reino.

Art. 6.^o Queda autorizada la junta para dictar las medidas reglamentarias que crea más oportunas, con el fin de promover la suscripcion y facilitar los auxilios á los pueblos que hayan sufrido por la inundacion, y tambien para reclamar de las autoridades y centros administrativos todos los datos y auxilios que sean necesarios al más pronto y eficaz desempeño de su patriótica y caritativa misión.

—La suscripcion nacional para el socorro de las desgracias ocasionadas por las inundaciones, que, como ayer digimos, encabezaban S. M. el rey y S. A. R. la princesa de Asturias, ascendió ayer á la suma de 90800 pesetas.

—En el pueblo de Nonduermas solo ha quedado en pié la torre de la Iglesia, en la que se han salvado el Cura y el Sacristan. Lo demas del pueblo ha perecido.

—Orihuela, 19.—Se han consagrado durante la inundacion á repartir comestibles en los barrios donde mas altura alcanzaba el agua, las autoridades todas, el juez de primera instancia y gran número de particulares.

—Sigue funcionando con gran actividad la junta de auxilios creada por el gobernador.

Las pérdidas materiales son grandes en la ciudad y en la huerta.

Las personales se limitan por ahora á dos ahogados, gracias á la abnegacion de las autoridades y especialmente de la guardia civil, que ha salvado á muchas personas de una muerte segura, entre ellas, á infelices niños albergados en las moreras de la huerta.

—Murcia, 19 (1 t.).—Continúan comunicacion gráfica re- cidas n- ter

—Alicante, 18 (9-30 n.).—Acabo transmitir un telegrama al alcalde de Orihuela, presidente de aquella junta de socorros, las consoladoras noticias que contiene el telegrama de V. E., relativo á la real beneficencia de S. M. y á las generosas disposiciones del

gobierno, que inmediatamente serán publicadas en el *Boletín oficial*, anticipando desde luego, en nombre de tantos desgraciados, el testimonio de su profunda gratitud.

—Alicante, 18 (7-53 n.).—Ninguna novedad me ha participado hasta este momento el alcalde de Orihuela.

Hoy recibo noticia de los pueblos de aquella vega. Dolores y Rozales, que aunque estuvieron inundados, no tienen que lamentar desgracias personales.

He puesto á disposicion de la junta de socorros de Orihuela las 5000 pesetas libradas por el gobierno y 1000 de la comision provincial.

—El Consejo de ministros, que ha durado una hora, se ha ocupado solamente de allegar recursos para los inundados.

—Los acaudalados banqueros cubanos residentes en la corte se proponen contribuir con fuertes cantidades para las víctimas de la inundacion.

—El Banco de España se ha prestado á anticipar al Gobierno el dinero que haga falta para socorrer las necesidades de las víctimas de la inundacion.

—En Murcia se ha desarrollado un gran calor y se temen nuevas tormentas. Para evitar malas consecuencias se trata de dar salida á las aguas estancadas y se entierran los animales donde se encuentran sin quemarlos. Además vigila el Ayuntamiento para que no escasee la harina, pues están destruidos los molinos y fábricas de la Vega, y se limpian todos los caminos. El de Murcia á Orihuela y de esta á Alicante, está ya practicable.

—La embajada de España en Paris ha abierto una suscripcion para socorrer á las familias de las víctimas de la inundacion de Murcia.

La marquesa de Molins se ha encargado personalmente de recojer los donativos.

—Se dijo anoche que el señor ministro de la Guerra se proponia invitar á todas las clases del ejército para que dejen un dia de haber con destino al fondo nacional para remediar las desgracias ocasionadas por las inundaciones de Murcia.

—El jueves salieron de Murcia todos los tartaneros y coches de alquiler para todos los caminos con objeto de prestar socorro á cuantos lo hubieran menester.

Todos los jefes, oficiales é individuos de la guardia civil, los dependientes de orden público y guardias municipales salieron en dichas tartanas.

—El Sr. D. Manuel Maria Santana y su familia han puesto á disposicion de las juntas de socorro de las provincias inundadas mil camisas, cien mantones de abrigo, cien mantas, cincuenta chambras, cincuenta enaguas, cien calzoncillos, cincuenta fajas y cincuenta chalecos estambre de abrigo; cien faldas por la redaccion de *La Correspondencia*; una pieza de tela para sábanas una manta de cama, seis camisas, veinte varas de lienzo, tres camisetas interiores y seis calzoncillos, por la administracion; y una docena de fajas por los cajistas de la imprenta.

—Por el ministerio de la Gobernacion se ha circulado á los gobernadores para que esciten el celo de los alcaldes para que promuevan suscripciones á favor de los inundados.

—1475 reales importa la suscripcion hecha en Carabanchel de Abajo.

—Niega la *Correspondencia* que haya modificación ministerial, y dice que por el contrario el ministerio se Presentará á las Córtes tal como se halla constituido y les someterá los proyectos relativos á Cuba.

—No es cierto que haya habido prisiones en Pamplona.

—Ha llegado á Viena el duque de Bailen.

—Los gefes superiores de palacio están preparando el viaje de S. M.

—Parece que, votadas las capitulaciones matrimoniales y las reformas de Cuba, ó mandando con estas, la Representacion entrará oportunamente en la discusion de los pretestos de los que en lo cual no nos llego a principio del año aice lo consti-

—Esta ma- este rescha

Continúa pa- Oviado, 19. anoche no bió el correo de Madrid, que via Palencia con tres horas de retraso

